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【题记】11月22日，在泰安万
达广场样板段盛大举办泰安市旅
游休闲购物街区授牌仪式暨金街
商铺样板段开放典礼，泰安市相
关部门领导、旅游局领导以及泰
安万达广场总经理贾力维等出席
了此次盛典活动。

泰安万达广场样板段现场人
声鼎沸，精美的商铺样板段展示
区，无论是从动线设计、还是美陈
设计，都可以与国际一线城市相
媲美，这让现场来宾同时鉴证着
泰安万达广场即将来临的繁华盛
景。泰安万达广场作为市政府重
点招商引资项目，雄踞时代发展
轴核心区域，六心汇聚，发展前景

不可估量。古有登顶泰山小天下，
今有万达封禅财富之巅。

泰安旅游休闲购物街区落
户泰安万达，将为泰山旅游带

来前所未有的境界攀升。当国
际商业第一品牌牵手世界第一
名山，当万达广场携手泰安旅
游，强强联合的国际化朝向已

然形成。未来泰山旅游将依托
万达集团强大的实力保障及26
年成功的商业运作经验，将旅
游业真正的推向国际，将泰山
旅游品牌做大做强。

泰安旅游2013年内共接待
境内外游客4830万人次，年年
呈现线性上升，万达广场位居
泰山旅游的必经地和核心地，
就意味着未来要承载所有的泰
山旅游客户并满足他们的各类
消费需求。能拥有并承担如此
庞大的市场，唯有万达。

未来旅游业提供了强大的品
牌实力保障，并注入活力；以万达
集团在全球的文化百货、电影院

线、高级酒店等文化产业，对泰安
特色旅游商品进行文化包装和推
广，将泰安的店铺、品牌进行强强
整合，形成具有泰山特色文化的
核心竞争力，让泰安特色旅游商
品文化真正走向全国。

万达感恩季，成交有礼，
188部iphone6 另有奢华之旅

26年百店万达，感谢有你。
岁末之际，倾情推出万达感恩季
活动，借此回馈新老业主的厚爱
与支持。泰安万达广场金街旺
铺、高端写字楼、精装奢华SOHO

全系投资臻品感恩专惠，成交有
礼，188部iphone6、千足金条更有
奢华神秘游！ （杨思华）
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网吧将全面放开审批，但经营者房租贵、利润薄苦撑

审审批批降降门门槛槛 网网吧吧仍仍走走““夕夕阳阳””路路

据中国报告大厅发布的
《2012-2018年中国网吧市场发
展战略研究报告》了解到，腾讯
QQ网吧所做的一项全国范围
的网吧调查分析报告显示，
2012年中国网吧数量13 . 6万家，
比上一年(2011年)减少6 . 9%，换
句话说，2012年，全国约有10000

家网吧关门，“这也是近10年来
网吧数量首次呈现下降态势”。
而同期内网吧用户的数量也从
前一年的1 . 43亿人减至1 . 26亿
人，流失1700万人次。

有专家称，传统的网吧模
式已经进入夕阳阶段，只有进
行转型才能够延长网吧的生命
周期，“网吧可以与其他一些休
闲娱乐进行融合发展，例如咖
啡吧、台球等，这样能够使网吧
的优势得到较好发挥。”

据宇博智业市场研究中心
了解，中国互联网上网服务营
业场所行业协会会长张新建则
在回复记者的采访时表示，上
网服务行业是文化产业，是文
化市场中经济产值贡献率最高
的文化服务行业。高峰期曾创
造近千亿的年营业额和上百亿
的国家税收，解决数百万人的
就业。

张新建认为，网吧面向的
不仅是北上广深，还包括幅员
辽阔的中部、西部地区，其消费
群不仅有城市人，也包括从中
西部走入城市的2亿多城市新
融入者，“单纯分析关于网吧是
朝阳产业或是夕阳产业的争议
已经毫无意义，上网服务行业
正在面临短缺与萎缩的双重压
力，正在经历启蒙与普及乃至
提高的艰难过程，唯一的出路
就是全行业转型升级。”

张新建指出，对于网吧行
业来说，“与社区信息服务、智
慧城市建设相结合，或者与咖
啡、休闲娱乐、人际交谊对接，
以优美的环境、温馨的氛围以
及全方位、多功能的消费体
验，重新获得中高端消费群体
的青睐。”张新建表示，通过转
型升级，网络短缺时代消费者
排队上网的独特景观仍有可
能再现。

据北京青年报

专家观点

网吧转型升级

应结合休闲产业

对于新政策消息，泰安现在
的网吧经营者们大多认为，就目
前各网吧的经营状况看，应该不
会出现大量新注册网吧的情况。

山东农业大学南校区一位

网吧经营者说，近几年想把网吧
转让出去的老板不在少数，网吧
盈利不理想的情况大家有目共
睹。估计审批放开后，也不会有
太多投资网吧行业的人，如果

有，将会给这个已经利润很低的
行业带来更大的冲击。

泰安网吧协会的许会长说，
泰城网吧目前仅有近两成盈利，
八成处于“吃不饱”的状态。对网
吧行业感兴趣的投资者，最好不
要盲目投资开网吧，因为可能面
临经营经验不足的问题，如果想
投资整个行业还是要谨慎，毕竟
网吧经营已经长时间不景气了。
从这些老网吧经营者的话里，能

听出他们对新政策可能带来冲
击的担心，而且对于网吧的转
型，他们暂时还没有好办法。

泰城几所高校的毕业大学生
中，有一些在筹划自主创业的。大
四毕业生小王说，在他们看来，虽
然对互联网感兴趣，但对投资网
吧并不感兴趣，他们更喜欢借互
联网思维搞创意，而不是经营这
个行业，在传统产业里，他们只对
有餐饮还算感兴趣。

网吧老板担心受冲击

创业者大都不感兴趣

岱庙附近有一家经营了十
几年的网吧，最火时大厅里曾有
200多台机器，还有三四个包间
里面有近30台机子。最近，由于
市政规划要进行拆迁，网吧大厅
已不复存在，只有包间还维持运

营。据该店老板说，因为干了十
几年了，收入也比以前少了不
少，还没考虑好要不要继续经
营。“拆迁之后搬哪去还没想好，
现在好地段的房租都很贵，再加
上水电费，比以前经营起来成本

高多了。”老板说，以前靠充点卡
也能挣不少，现在很多人都不来
充了。“现在都有网银，淘宝上就
有代充的，很多人就干脆在网上
自己充了。”

在中医二院附近也曾有一
家小型网吧，现在已不复存在。
这家网吧里不到50台机子，总面
积不到小学的半个教室大。而这
家网吧在维持了两三年后关门
大吉。老板说，自己实在维持不
下去了。“本身机子不多，后来限

制也比较严格，不能接纳未成年
人上网，必须刷身份证，流失了
太多顾客，最后一晚上就一个
人。”

24日，在长城路的一家网
吧，下午6点钟已经关门歇业。老
板说，到了晚上根本没人来。“最
近正考虑把店转让了，原来刚开
业的时候，房租不高才4万多，现
在泰城西也发展起来了，房租涨
到7万，我这营业额实在承受不
了这么多租金。”

房租三年里涨3万元

网吧下午6点就关门

在泰安市文广新局的市场
科记者了解到，泰安市的网吧
目前还有500家左右。其中泰山
区有 1 7 1家，岱岳区仅有 6 0多
家。

泰安市文广新局市场科的
娄潇澜说，全面开放网吧审批

的消息，她也是在网上得知的，
目前没有收到相关文件通知。
而泰城的审批制度在接到新文
件之前，还是执行2011年修订
的《互联网上网服务营业场所
管理条例》。

泰山区文广新局市场科的

吴科长说，泰山区在目前的情况
下，没有新增加的网吧。“泰山区
目前有171家网吧，这个数量不
少了，再加上近几年也没有来进
行申请的人员，所以没有再增
加。近几年，网吧已经变成了一
个‘夕阳行业’，营业情况也不是
很好，很多想做生意的人都不会
再选择网吧进行投资。”

岱岳区文广新局市场科的
贾科长说，2000年以前，网吧还
是比较红火的，但在2000年后，
每年只有七八个新增的网吧。在

2007年以后，则没有一家新网吧
建立。“主要是2007年由文化部
等十四部委联合发出通知，强调
各地不得审批新网吧，所以2007

年以后，我们也没再批过。”
贾科长说，岱岳区的网吧

不算很多，如果政策放开，多增
加几家网吧也是好事儿。“如果
新增网吧，那在电脑的配置方
面和店面的环境方面一定要提
高，现在网吧行业已经不太景
气，如果不进行一些创新改进，
很难盈利。”

网吧数量7年没变过

渐成“夕阳产业”

11月24日，文化部、

工商总局、公安部、工信

部近日联合印发通知，全

面放开网吧审批，取消对

上网服务场所计算机数

量的限制，场所最低营业

面积调整为不低于20平

方米，计算机单机面积不

低于2平方米。泰安多位

网吧从业商家称，根据近

几年经营网吧的情况看，

泰安应该不会出现大量

新网吧注册的情况。

本报记者 邢志彬 邓金易

晚上6点左右，在文化路上的一家网吧内，有一半机子空闲着。 本报记者 邓金易 摄
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